

Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand

ÉTAPES

AUTOMNE 1998

SOMMAIRE

Le présent numéro automnal est consacré à l'assemblée générale de la fin du printemps et à la rentrée de septembre 1998.

Les pages 3 et 4 reproduisent presque totalement le rapport que la secrétaire du Conseil de pastorale, Madame Jacqueline Destez, a tracé de l'**assemblée générale** qui s'est tenue le 24 mai dernier.

Les pages 5 et 6 contiennent le **bilan** de notre présidente, Madame Clotilde Pouliot, a présenté lors de cette assemblée.

Puis suivent deux entrevues menées par Madame Monique Morval auprès de deux membres de notre communauté qui se connaissent depuis la première année de l'école primaire (en 1930-31... ce qui ne nous rajeunit pas!)

La première entrevue (pages 7-8) a été réalisée avec notre pasteur **Jacques Tellier**; il y est question de son cheminement personnel et de ses liens avec la communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand.

La seconde entrevue (pages 9-10) concerne les activités professionnelles et bénévoles du signataire de cette page.

Deux pages évoquent la **rentrée 1998** : le **mot de bienvenue** que nous a adressé notre présidente (page 11) et un bref relevé des **intentions** que les membres de la communauté ont inscrites sur des feuilles à cette occasion (page 12).

Puis (pages 13-14) notre **carnet social** : naissances, baptêmes, mariages, décès.

Pour terminer (pages 15-16), une **prière** de Simon Paré, qui nous rappelle la vision de Moïse au Mont Horeb.

Viateur Lemire

Compte-rendu de l'assemblée générale (extraits)

Présences: 35 participants

1. Mot de bienvenue de la présidente

2. Bilan (lire pages 5-6)

3. Évaluation et perspectives d'avenir (par le responsable-prêtre)

Malgré la satisfaction et l'enrichissement humain que sa tâche lui ont apportés, Jacques demande que son mandat ne soit pas renouvelé l'an prochain. Des raisons de santé, le besoin de prier en silence l'incitent à quitter sa charge de responsable prêtre sans toutefois abandonner complètement la communauté chrétienne.

Il se dit heureusement surpris du riche apport des enfants qui l'ont « apprivoisé ». Il est impressionné par la qualité et la disponibilité, de la « montagne de bénévoles » véritables ressources vives conférant à la communauté une richesse extraordinaire.

Cependant, il déplore le manque de structure dispersant ainsi les énergies. Selon lui, il est urgent de mettre sur pied, des structures sans toutefois s'en rendre prisonnier.

Il souligne trois aspects:

1. L'accueil :

Excellent service offert par Antoinette Dumas à ce poste, sachant acheminer adéquatement le service et l'information.

2. Le secrétariat :

Organiser un secrétariat plus fonctionnel (classification, acquisition d'appareils fonctionnant adéquatement etc.)

3. La gérance :

Cette fonction serait remplie par un "gérant" qui aurait le rôle d'assurer la gestion des demandes, l'utilisation des locaux, du courrier, de prendre des décisions immédiates qui ne concernent pas le prêtre. Cette fonction allégerait certaines contraintes administratives demandées au responsable -prêtre en lui permettant de se consacrer aux aspects de la liturgie et de la vie spirituelle.

4. Réflexions soulevées par ces deux derniers points.

- Plusieurs ont pris conscience de la complexité des tâches qui s'effectuent dans l'ombre.

- Importance d'une bonne administration : F. DEVROEDE qui se sait quelques compétences en la matière propose d'organiser le secrétariat.

- Un objectif à ne pas perdre de vue : **la transmission de la foi aux enfants.** La charge s'avère parfois lourde pour les responsables des liturgies d'enfants. Ils apprécieraient que d'autres prennent la responsabilité des préparations aux sacrements.

- On pourrait tenir compte un peu plus de la documentation officielle en réaménageant selon notre perception et la personnalité de notre communauté. Simon Paré se dit disponible pendant 3 ou 4 mois pour approfondir cet aspect de la transmission de la foi, valeur qui lui paraît primordiale. Formation d'un groupe de réflexion: Simon Paré, C. Sacchitele, Luc Bouisset, Richard Chartier, Guillaume Tremblay, Bertin Dickner.

- Faire appel à des personnes-ressources. On pense à des stagiaires de l'Institut de pastorale formés dans un domaine précis ; ils pourraient en nous aidant parfaire leur expérience.

5. Situation financière

Lecture et précisions sur les états financiers par Jean-Marc Garant.

Une bonne gestion des finances a permis de limiter le déficit à 540 \$ malgré les dépenses supplémentaires. Le budget de 1998 doit être évalué à la hausse en raison de l'augmentation des frais généraux : honoraires de l'organiste et des chantres etc.

Réflexions et suggestions.

- Réfléchir sur la "pastoralisation" en dehors d'un prêtre consacré c'est -à-dire une sorte d'animateur de pastorale.

- On pourrait instituer des célébrations de prières dominicales qui ne seraient pas nécessairement eucharistiques. Peut-être à mettre à l'essai cet été pour établir une sorte de transition entre maintenant où nous avons des prêtres disponibles et le moment où il n'y en aura plus dans la perspective de préparer l'avenir.

- Cet idée ne semble pas agréer à tout le monde, on insiste sur la nécessité de célébrations eucharistiques. La communauté n'est pas prête.

- Faire témoignage de notre expérience communautaire, de nos ressources, nous rassembler au nom de Jésus sans responsable -prêtre.

- On remarque que la reprise de ces débats est une perte de temps: des groupes de réflexion ont déjà approfondi ces questions et mis au point des documents qu'il serait bon de consulter (Automne 95 - Hiver 96) lors du départ de Laurent.

Préparation de la relève du responsable-prêtre

L'exécutif est chargé d'établir un plan d'action pour juin 98 définissant les 4 fonctions suivantes : 1) l'accueil, 2) le secrétariat ; 3) la gérance ; 4) la reprise des documents établis lors du départ de Laurent sur l'avenir de la communauté. (...)

Secrétaire: **Jacqueline DESTÉZ**

Bilan de la présidente

(...) L'assemblée générale est un moment important de rassemblement qui nous permet de faire le point sur la marche de notre communauté et d'y entendre votre point de vue.

C'est l'heure des bilans et après un an d'exercice mon constat est double :

1) En septembre, j'avais formulé l'objectif de resserrer les liens entre nous et de poursuivre ce mouvement de **solidarité** que nous entretenons depuis les commencements. Et bien, nous avons marché dans ce sens et il y a quelque chose de construit qui se poursuit à St-Albert, un tissu de confiance et d'entraide. Les années futures feront appel de plus en plus à ses dispositions d'esprit !

2) Il y a une montagne de **bénévolat** qui soutient la vie de la communauté. je tiens à le reconnaître publiquement, aujourd'hui! Que ce soit dans l'animation des enfants et des adolescents, dans les groupes de réflexion (partage de la Parole, groupe biblique), dans les équipes liturgiques, au secrétariat central, du comité exécutif et du conseil de pastorale, dans les différents comités (ex. : aide-partage), dans la présidence des célébrations, dans la préparation des chants dominicaux et des baptêmes, dans la préparation de la revue *Étapes*, dans les services (café, repas communautaires, accueil, collectes, lectures, garderie) et dans ces coups de main que des célèbres anonymes nous donnent ponctuellement.

Il y a beaucoup de générosité qui se déploie tout autour de nous et je veux offrir ma reconnaissance et des remerciements sincères pour leur apport vital à la communauté.

Faisons un bref tour d'horizon des différents services et comités:

1- Le comité de **préparation au baptême** a démarré avec Annie Laporte et Jacques Tellier. Ce qui a été fait a été bien fait, les gens ont été bien préparés. Faute de temps, l'équipe n'a pris de l'expansion prévue, ce sera corrigé en septembre. Que les volontaires ne se découragent pas.

2- Le **comité de liturgie** présidé par Geneviève Dufour s'est réuni 7 fois cette année. En plus de voir à la bonne marche de la liturgie, il y a eu réflexion sur un texte d'André Gouzes, sur le *Credo* et sur le rite de l'offertoire avec Guy Lapointe.

Les points saillants sont : Il y a eu peu de nouveaux célébrants: le père Denis Dion (provincial des Dominicains) et le pasteur Golberger. - Les temps forts de l'année liturgique ont été réussis et appréciés. - Pour ce qui est des dimanches ordinaires il y a deux équipes de préparation qui fonctionnent, celle de Jeannette Boulizon avec Jacques Tellier et celle de Monique Morval avec Guy Lapointe. Il y a de la place pour de nouveaux membres et des jeunes. Pour les autres célébrants le travail d'équipe s'avère peu facile pour toutes sortes de raisons. - Les célébrations du Pardon avec la communauté universitaire ont été abandonnées à cause de difficultés de coordination. On regarde d'autres formules: les intégrer à une soirée de prière ou faire des célébrations mixtes i.e. enfants-ado+ parents+grande assemblée? - Le lien entre les enfants et la grande assemblée est plus réussi : l'accueil que leur fait le célébrant, le respect ressenti entre les enfants et l'assemblée. Une préoccupation: intégrer les ados dans la liturgie de la grande assemblée par des lectures et des gestes. -

Certains gestes deviennent plus familiers et plus réguliers : la chaîne au moment du *Notre Père*, le geste de paix, le partage du pain plus visible. - Le départ de notre organiste Thérèse Laflamme et de notre chantre Nadia Blanchette. - La présence de Muguette Lavallée au poste de coordonnatrice des chantres et à l'aide au choix des chants.

3-Le groupe de **liturgie des enfants** a vu son nombre d'enfants participants augmenté; beaucoup de nouveaux.. Le groupe est réfléchi et attentif, motivé et prêt à participer aux activités proposées. La démarche utilisée est la suivante; il s'agit de vivre un partage de la Parole dans le cadre d'une liturgie. Certains signes sont utilisés à chaque rencontre et les enfants aiment les retrouver. Le retour dans le grande assemblée se passe bien; ils aiment être accueillis et pouvoir lire une prière ou une intention. Les points faibles sont le manque d'animateurs et l'absence de suite une fois que les jeunes quittent le groupe des 6-12 ans.

4- Le comité **aide-partage** a eu deux priorités: le dépannage des familles dans le besoin et le camp de jour pour le plus d'enfants possible. Il y a un comité de visites aux malades qui n'arrive pas à prendre son envol faute de demandes de la part de la communauté. L'efficacité du comité Aide-Partage est proportionnelle aux demandes de la communauté. Ce comité a deux sources de revenus, la grande vente des gâteaux et la quête de l'Avent, il est à la recherche de d'autres sources de financement.

Il est ouvert à toute demande d'aide dépistée dans notre entourage. Il apprécierait ressentir une ouverture plus grande de la part de tous dans la communication des besoins qu'ils voient autour d'eux..

5- Les groupes de ressourcement:

-Le groupe **Partage de la Parole** se porte bien, le nombre se maintient même si la clientèle varie, les échanges sont riches et intéressants.

- Le **groupe biblique** a eu 32 inscriptions et une quinzaine de réguliers aux rencontres, à toutes les trois semaines, animées par Jean Duhaime. Le livre étudié a été la *Genèse*. Fort enrichissant et qui donne le goût de poursuivre.

- La **retraite** a rassemblé 21 participants à l'île St-Bernard, chez les sœurs grises; c'est Richard Guimond qui a animé ce temps fort sous le thème: *La conversion*. Les gens étaient contents.

- Le **groupe de prière** réunit de 8 à 12 personnes à toutes les 2 semaines et leurs prières sont entendues.

En somme, une année fructueuse et dynamique qui nous prépare vers de nouveaux défis, forts de notre foi dans la vie communautaire comme prolongement de la parole évangélique.

Clotilde Pouliot, présidente

Rencontre avec Jacques Tellier

Peut-être l'ignorez-vous? Notre responsable-prêtre a également une formation de juriste. Il est en effet titulaire d'une licence en droit. Cette double formation (théologie et droit) a marqué toute sa carrière.

Jacques Tellier a d'abord travaillé à l'Institut de pastorale, de 1963 à 1972, et en a même été directeur. Mais au bout de ces neuf ans, il a ressenti le désir de retrouver le vrai monde: « Ce qui est important, c'est les gens », dit-il. Ce souci de la personne ne le quittera plus...

Après un année sabbatique de réflexion, il s'est donc dirigé vers l'aide juridique, qui débutait à l'époque. Il était affecté à la section jeunesse (regroupant à la fois la protection et la délinquance). Dans ce cadre, il a collaboré à la refonte de la loi sur la protection de la jeunesse. Il a d'ailleurs été le premier président de la Commission de protection des droits de la jeunesse (DPJ) et y est resté pendant onze ans...

Jacques Tellier a ensuite travaillé pendant six ans à la Commission des affaires sociales, sorte de tribunal multidisciplinaire d'appel de décisions rendues par des fonctionnaires, dans le cadre de régies ou d'organismes tels que la santé et la sécurité au travail, l'assurance-automobile, l'assurance-maladie... Il a beaucoup aimé cette tâche, pour deux raisons principalement:

- l'impression de permettre à des petites gens de se faire entendre et d'avoir gain de cause, ce qui permettait de rétablir la justice;
- la collaboration avec des collègues d'autres disciplines, dans un même but.

Ayant pris sa retraite en 1992, Jacques Tellier est aumônier chez les moniales dominicaines de Berthierville depuis 1993. Ayant accepté d'agir en tant que responsable-prêtre de la communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand depuis deux ans, il partage donc son temps entre ces deux ministères.

Jacques Tellier est un des pionniers de la communauté. Il était en effet présent aux débuts des célébrations à l'église conventuelle des dominicains sur le Chemin de la Côte-Sainte-Catherine, en 1960. A cette époque, le chœur des religieux était rempli (plus de 100 places!) Plusieurs célébrants officiaient le dimanche, dont André Gignac et lui-même. C'était le début du renouveau liturgique, et la tension se faisait sentir entre les « anciens » et les « modernes ». Jean-Louis Lévesque, du temps où il était recteur de l'église, a été un de ceux qui ont fait le plus avancer l'idée de la communauté chrétienne et du renouveau liturgique.

Après le départ de Jean-Louis Lévesque, à la fin des années 60, un triumvirat, formé d'André Gignac, de Guy Lapointe et de Jacques Tellier, a repris la mission, pour permettre peu à peu à André Gignac d'assumer la responsabilité de la communauté chrétienne, qui a obtenu son statut de paroisse en 1971.

Jacques Tellier a continué de célébrer de temps à autre et a remplacé Laurent Dupont durant son année sabbatique, à la fin des années 80. Il souligne l'importance de la communauté dominicaine Saint-Jean, dont il fait partie, dans la vie de la communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand, notamment par le support moral et matériel apporté au responsable-prêtre.

Inutile de préciser à quel point notre pasteur est attaché à la communauté St-Albert. Il se sent bien avec les gens, il y trouve une communion au niveau de la pensée, de la sensibilité religieuse, de la sensibilité au mystère, une réticence à se payer de mots, un désir de sortir de la langue de bois, des rites stéréotypés... Il aime beaucoup les célébrations: dans la prière commune, on transcende les différences, car la communauté ne forme pas un bloc monolithique. Chaque célébration est importante: s'il n'y avait que cela, cela ne pourrait pas ne pas donner naissance à autre chose, à ce qui fait la communauté... On n'investira jamais trop dans la préparation des célébrations.

Notre responsable-prêtre n'est pas inquiet pour l'avenir, étant donné la qualité des personnes. Les expériences variées, les origines diverses des membres constituent une richesse pour la communauté. L'important est de mettre sur pied une structure qui permettra une permanence, quel que soit le passage des personnes. Actuellement dans la communauté, il existe un esprit, une sensibilité partagée, une fidélité à ce que l'on est et que l'on n'est pas prêt à sacrifier: il faut que des structures préservent cet acquis.

Ce que dit Jacques Tellier peut paraître paradoxal, car il n'a jamais été l'homme des structures, mais bien l'homme des personnes. Mais il y a beaucoup de personnes et pas assez de structure dans la communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand!... Après, il sera plus facile de trouver des prêtres, car il s'agira surtout pour eux d'animer spirituellement...

Propos recueillis par **Monique Morval**

Rencontre avec Viateur Lemire

À la retraite depuis 1991, Viateur Lemire a œuvré dans la formation des maîtres pendant près de 40 ans, d'abord à l'École normale secondaire, dont il a été assistant-directeur, et ensuite à la Faculté des sciences de l'éducation de l'Université de Montréal, où il a exercé notamment les fonctions de chef de section et de directeur de département. Avec une formation en théologie et en psychologie, ses champs de compétence se situent dans les domaines de la personnalité et des relations professeur/étudiants.

Il a terminé sa carrière au Cameroun où, pendant deux ans, il a contribué à la formation et au perfectionnement de professeurs de lycée technique. Il a été frappé par le respect des Camerounais envers les aînés, ce qui contrastait avec la situation au Québec !... Ce séjour lui a permis d'opérer la transition entre le travail et la retraite. Depuis sa retraite, Viateur s'adonne à la lecture, au bénévolat avec les ordinateurs, au jumelage avec PROMIS, et aux activités de la communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand.

Il fréquente celle-ci depuis 1972, année où il a déménagé avec son épouse Lise sur l'avenue Willowdale. Il avait entendu parler de la communauté par oui-dire, et sa première réaction a été plutôt négative. Mais il a vite réalisé, en écoutant plus attentivement, que les célébrations avaient un sens qui se maintenait du début à la fin, même pendant le canon de la messe. Il s'est impliqué d'abord dans le groupe biblique, puis au comité de liturgie et au conseil de pastorale, dont il a été président pendant deux ans. C'est lors de son mandat que la communauté a accueilli la famille Tran, réfugiée du Vietnam. Il a également fait partie du « triumvirat » qui a présidé pendant un an le conseil de pastorale, à la fin des années 80. Il a continué à être actif au sein de divers comités (groupe biblique, Amitié-Chine, Étapes ...)

Jacques Tellier, notre responsable-prêtre, lui a demandé d'agir, pour l'année qui vient, un peu comme son « alter ego », afin de voir avec lui quelles sont les tâches que la communauté pourrait assumer de façon à ce que le responsable-prêtre puisse se consacrer davantage à l'animation spirituelle. Il s'agit donc d'un rôle d'interlocuteur sur divers points, en portant les mêmes questions que Jacques Tellier. Tous deux se connaissent depuis le début du primaire, en 1930, et se sont retrouvés au collège. Ils se sentent donc bien à l'aise l'un avec l'autre...

À Saint-Albert, Viateur aime tout ce qui tourne autour de la recherche de sens: liturgie, Bible, activités diverses... Il s'agit, selon lui, d'une recherche positive, qui amène à orienter sa vie dans une direction, à poser des questions sur les gestes que l'on pose. C'est une recherche qui ne se fait pas seul, on sent que d'autres cherchent avec nous. Aucune uniformité n'est requise, l'important est de continuer à chercher avec l'image de Jésus en tête.

Il faut donc faire notre possible pour que quelque chose en reste et puisse durer un certain temps, parce que c'est une piste intéressante de renouveau de la chrétienté. On ne coupe pas les ponts avec le passé, mais on est fixé sur l'avenir.

Préparer cet avenir est précisément la tâche que Viateur Lemire doit remplir cette année: que suggérer à la communauté pour que la transition vers un autre régime se fasse bien? En effet, il y aura encore pendant un certain temps des dominicains pour présider nos célébrations, mais les responsables-prêtres seront de moins en moins impliqués; une aide sera nécessaire. L'idéal serait que la communauté trouve en elle des gens qui vont assumer des tâches plus importantes. Ceci pour les 10-15 prochaines années; après, ce sera aux suivants d'y voir!...

Viateur Lemire, qui précise que son poste en est un de bénévolat, doit remettre un rapport en fin d'année au conseil de pastorale. Nous lui souhaitons bonne chance dans cette tâche et l'assurons de notre collaboration.

Propos recueillis par **Monique Morval**

Fête de la rentrée 1998

C'est fête aujourd'hui puisqu'officiellement la communauté chrétienne se retrouve réunie et redémarre ses activités et ses services dans les prochains jours.

C'est avec joie que toute l'équipe vous accueille ce matin; le responsable-prêtre, le Père Jacques Tellier, le comité exécutif (Jean-Marc, Jacqueline, Gérard, Dominique LeBorgne et Clotilde), les attachés au secrétariat (Antoinette et Viateur) et l'équipe liturgique du jour (Jeannette, Lise, Geneviève, Muguet, Dominique Dubreucq et Gérard) sans oublier notre organiste le frère Michel.

Certes l'amitié, les liens fraternels ou le goût d'en établir nous rassemble ici dans cette église, mais avant tout c'est notre soif d'une Parole qui donne sens à notre vie, d'une Sagesse qui éclaire, d'une prière qui est formulée, d'une Présence qui construit. C'est aussi notre besoin de confier nos questionnements, nos joies et nos détresses, notre besoin de découvrir un peu plus le visage de Dieu et de lui rendre grâces qui nous amène à cette assemblée dominicale.

À ceux qui sont de passage... Bienvenue!

À ceux qui viennent explorer... Bienvenue!

À ceux qui ont récemment déménagé dans le quartier ... Bienvenue!

À ceux qui viennent de loin de toutes les façons... Bienvenue!

À ceux qui reviennent encore ... Bienvenue!

Il y a de grands défis qui nous attendent cette année comme communauté chrétienne. Nous aurons des passages à effectuer, des routes à défricher pour assurer la continuité et la qualité de notre vie communautaire. Cela nécessitera la collaboration de plusieurs d'entre vous selon vos talents. C'est pourquoi la solidarité et l'entraide demeurent des priorités pour l'équipe en place.

Vous avez reçu deux feuilles à l'entrée:

- une feuille naturelle qui se veut signe de votre singularité comme enfant du Père; le temps venu, des enfants les ramasseront au bout des bancs afin de former un bouquet, symbole de notre communauté.

- une autre feuille, de papier celle-ci, qui peut recevoir une intention de prière, un état d'esprit ou une demande qui nous habite aujourd'hui, en ce jour de nouveau départ. Un temps de silence après l'homélie vous permettra de la remplir.

Bonne célébration à tous!

Clotilde Pouhot, présidente

FEUILLES D'AUTOMNE

Les feuilles de papier dont parle la présidente (voir p. 11) ont été recueillies sur l'autel, puis compilées. Elles indiquent les intentions qui nous animaient durant la célébration eucharistique de la rentrée. Nous aurions aimé les présenter intégralement, mais certains textes sont trop délicats pour que nous le fassions ; alors, nous en soulignerons ici les grandes lignes.

Le thème le plus fréquent concerne ce que nous appelons notre **PPP**, soit notre plus proche prochain : famille, amis.

Les intentions touchent très souvent la santé d'un proche.

On note aussi la mention de membres de la famille ou d'ami(e)s qui sont ainsi recommandés à l'attention du Seigneur. Les problèmes que pose le non-emploi de personnes proches sont soulignés.

Dans certains cas, il sera question des relations interpersonnelles, entre conjoints, avec les enfants ou d'autres personnes. « Pour une meilleure compréhension entre nous... » « Que cette année soit une année d'accueil mutuel... »

D'autres thèmes sont très personnels et concernent le cheminement de chacun, de chacune, souvent en relation avec l'homélie du jour. Si plusieurs demandent de progresser dans leur vie intérieure, d'autres manifestent la difficulté d'effectuer des choix ou même leur désarroi profond. Tel cet appel très bref, mais poignant : « Au secours ».

Les allusions à la communauté sont moins fréquentes. Par exemple : « Que chacun fasse fructifier ses talents dans l'esprit de Jésus, notre berger. » Ou « La poursuite de l'esprit de recueillement qui anime notre communauté. »

Les thèmes plus généraux sont aussi présents : la paix dans le monde et aux États-Unis, la justice sociale, une juste répartition des richesses ; on a même mentionné les enfants esclaves, les jeunes itinérants, le suicide chez les jeunes, les problèmes causés par la drogue.

Je termine par une citation : « Que je m'abandonne au support et au guide que tu m'offres, Seigneur, pour marcher dans la route tracée pour moi. »

La transcription de toutes les intentions a été remise à notre pasteur pour qu'elles soient présentes d'une façon ou d'une autre dans nos prières.

Viateur Lemire

Naissances, baptêmes, mariages, décès

NAISSANCES

Catherine SACCHITELLE et Luc BOUISSET sont devenus parents le 24 juin dernier d'un garçon plein de vie qui s'appelle: EMMANUEL.

Thérèse LAFLAMME et Jean-François JETTÉ sont aussi devenus parents le 22 juillet 98 d'un pétillant garçon qui s'appelle HUGO.

BAPTÊMES

PARÉ-VOGT, Arnaud: fils de Éloi PARÉ et de Marie -Louise VOGT

BEARD, Stancy, fille de Robby BEARD et Sylvie HÉBERT

BLAIS-LANCTÔT, Raphaël, fils de François BLAIS et Sophie LANCTÔT

DENIS, Antoine, fils de Paul DENIS et Mireille ASSELIN

DENIS, Flore, fille de Paul DENIS et Mireille ASSELIN

BOISVERT, Gabrielle, fille de Jean -François BOISVERT et Lucie BIRON

BEAUDRY, Pascale-Aymée, fille de Ginette Beaudry

GLORIEUX, Zachary, fils de Régis GLORIEUX et de Nathalie MARTEL

BRODEUR, Sara-Catherine, fille de J.François BRODEUR et de Majorie BIRABEN

DOJHEMY, Olivia, fille de Daniel DOJHEMY et de Pauline CUSSON

BAHARY-DIONNE, Frédéricque, fille de Pierre DIONNE et de Marina BAHARY

LORTIE, Laurence, fille de André LORTIE et de Stéphanie THIBAudeau
(petite-fille de Marie BEEMANS)

BEAUDRY-CARDENAS, Christina, fille de Albert BEAUDRY et de feu Bertha CARDENAS

ANDERSON, Jessica, fille de Ulf ANDERSON et de Sadith Angelica MAVILA

LEBLANC-PRAT, Félix, fils de Sébastien PRAT et de ELSA LEBLANC (arrière-petit-fils de Jeannette et Guy BOULIZON)

MARIAGES

Jean-François BRODEUR et Marjorie BIRABEN

Sylvain BOSSÉ et Marie-Gina LACROIX

Lucien CYR et Monique TAILLEFER

Michel DURAND et Sophie BOUCHARD

FUNÉRAILLES

BOUCHER, Éliane

BEAUSOEIL-MORIN, Stella

FARAZLI, Michel

MARCHAND-TREMBLAY, Madeleine

DUMONT-BOUVIER, Madeleine

FLORIDA-GAMAGE, Marie-Louise

GIROUX, Roger

TREMBLAY, Carmel

SAINT-JACQUES, Paul

ROUSSEL, Denise

MÉNARD-LASALLE, Jeanne

(Note : il s'agit des entrées dans nos registres, de janvier à la fin d'août 1998).

Liste communiquée par **Antoinette Dumas**

Fais nous voir, Seigneur, ce buisson enflammé au flanc de la montagne,
Éclaire nos yeux et nous dévoile ton visage, toujours plus jeune dans
son éternité.

Ici, Moïse a arrêté sa marche pour regarder le feu qui perçait le jour.
La révélation a consacré le sol qu'il a foulé.

Le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob parle au rythme de notre
oreille.

Ce n'est plus le Dieu de la petite tribu de nomades mais le Dieu
souverain, qui étend son bras jusqu'en Égypte,

Et voici que dans nos prunelles étonnées l'Esprit s'allume aussi.

Lumière née de la lumière. Lumière qui étonne nos jours, et qui
transfigurera nos nuits.

Désormais, Tu as laissé avec nous ton Paraclet, Seigneur.

Flamme inextinguible également, qui éclaire et réchauffe nos cœurs,

Qui jette jusqu'aux confins du cosmos un éclat nouveau.

Faisant sortir du coffre royal des paroles nouvelles que nous écouterons
en contrepoint des paroles anciennes.

Simon Paré

DEVANT LE BUISSON ARDENT

Au détour du chemin nous est apparue cette flamme,
Ce feu qui brûle en torchère au flanc de la montagne,
Et qui chante doucement dans le vent.
Arrêtons nos pas pour interroger la clarté qui pousse des profondeurs
du sol.
Détournons notre route, car cette lumière nous interpelle.
Le sol que nous foulons est sacré, Seigneur,
Au travers de ce feu, nous avons aperçu ton visage.
Cette lampe immanente qui a étonné Moïse nous trouble aussi.
Nous y entendons distinctement la voix qui a éclairé Abraham,
Cette même voix qui a aussi enseigné Isaac et Jacob,
Leur dévoilant un aspect nouveau de la vie, traduisant pour eux dans
une langue nouvelle le ciel, la terre et les humains.
Ce buisson qui brûle sans se consumer, qui produit cette flamme bleue
que nous avons peine à regarder, il nous brûle aussi les yeux et nous
devons baisser la vue.
Qu'il laisse au fond de nos pupilles l'image de la permanence, de la
transcendance.
Les visions d'Abraham l'ont guidé bien plus loin que ses pères,
araméens vagabonds,
Isaac a lui-même élargi l'horizon de son père Abraham et Jacob a
poussé plus loin son savoir.
Et voici qu'avec Moïse, devant cette flamme mystérieuse qui jaillit de la
terre,
Qui dévore le buisson sans le consumer, notre regard va plus loin,
Voici que tracé dans le feu, ton visage se dessine avec plus de clarté.
Oui, le sol que nous foulons est sacré et cette montagne est sainte.
Aujourd'hui, sur notre sol capricieux, le Paraclet de Dieu continue à
faire brûler une torchère.
Notre planète est terre sacrée, comme le Mont Horeb.